

Pág.: 10 Cm2: 731,0 VPE: \$ 9.602.057 Fecha: 16-05-2025 Tiraje: 126.654 Lectoría: 320.543 Medio: El Mercurio Supl. : El Mercurio - Edición Especial I Tipo: Noticia general Favorabilidad: No Definida

Noticia general

Título: Crece demanda por especialistas en "relación con las comunidades"



Hay diplomados para formarse en el rubro:

Crece demanda por especialistas en "relación con las comunidades"

Grandes firmas han creado sus propias oficinas o contratan los servicios de consultoras y agencias de comunicaciones con experiencia en el área. Todos asumen que hacer bien este trabajo puede hacer la diferencia entre llevar a cabo un proyecto o que este sea rechazado.

D. VALENZUELA Y A. UGARTE

les especialistas en la conciliación entre empresas y ciudadanía. Grandes firmas dedicadas a inver-siones han creado reparticiones para este trabajo al interior de su organiza-ción como Colbún, HIF Global y AES Andes.

ción como Colbún, HIF Global y AES Andes.
Además, basta una simple búsque-da en Google sobre "relacionamiento comunitario" para encontrar guías y manuales para tratar con los distintos actores en la planificación de un proyecto, de CMPC, la Camara Chilena de la Construcción o Acción Empressa.
También es un servicio que ofrecea agencias de comunicaciones y consul-agencias de comunicaciones y consul-agencias de comunicaciones y consul-agencias de comunicación. Tron, entre otras. Al-gunas de ellas levan más de 20 años de experiencia en el rubro.
"Ha crecido el mercado (...). Hay cada día más empresas que requieren estos servicios. Ahora el escenarios es más complejo", sostieme Rodrigo Rivus, generte general de Valor Estratégico, empresa de Extend.

Hay cada día más empresas que requieren estos servicios. Ahora el escenario es más complejo".

RODRIGO RIVAS GERENTE GENERAL DE VALOR ESTRATÉGICO, EMPRESA DE EXTEND

oposición immediata cuando llega un proyector. Um o de cambios es que las combios es este la composición de combio de la combio del la combio

agrupaciones ambientalistas tanto a ni-vel nacional como local, lo que ha au-mentado los interlocutores en terreno.

La importancia de llegar antes

comunitario" para encontrar guiss y manuales para intara con los distintos actores en la planificación de un proyect, de CMPC, la Cámara Chilena de la Construcción o Acción Empresas. También es un servicio que de recrea agencias de comunicacion sy consultante de llegar antes e comunicación. L'a trabajo de comunicación. Troni, entre otras. Al guans de ellas levan más de 20 anos de experiencia en el rubro.

"Ha crecido de mercado (…) Hay cada diá más empresas que requieren estos servicios. Ahora actrio es más complejo", sostieme Rodrigo Rives, gerente general de Valor Estratégico, empresa de Estend.

Ida día más empresas que en en este produce en estos servicios. Ahora actrio es más complejo". Agrega que "los equipos son cada vez más grandes y multidisciplinarios porque debe haber una aproximación a las comunidades desde distintar perspectivas". Entre los profesionales que integran estas facos de trabajo es cadales, periodistas y sociólogos. Y la demanda de expertes en el area llegá a la academia: las universidades cafólica, de Chile, Austral, entre otros planteles, ofrecen diplomados para especializarse en el rubro.

Mayor presencia de grupos organizados

Rivas trabaja desde 2012 en el área. Durante la ultima década, opina, "har aparecido temáticas distintas, nuevas dificultades. Al mismo tiempo, la sociedad atmbién ha cambiádo, hay menos tolerancia al impacto. Hay casi una procinade en un como la fine de la compostida de proceso. "Las comunidades de parte en el area cadales, a periodistas y sociólogos."

Mayor presencia de grupos organizados

Rivas trabaja desde 2012 en el área. Durante la ultima década, opina, "har aparecido temáticas distintas, nueva sificial dades. Al mismo tiempo, la sociedad atmbién ha cambiádo, hay menos tolerancia al impacto. Hay casi un manura de la comunidade per como de accidades de desde de accidades de desde de l'accidades de desde de l'accidades de desde de l'accidades de l'a

para la viabilidad y sustentabilidad de grandes proyectos de inversión".

Para ella, la clave es "identificar los grupos de interés relevantes, establecer dialogos y generar relaciones de confianza, delimitar daramente las posibilidades de modificación o ajuste del proyecto para no generar espectativas poco realistas". Está convencia en proceso de decisión.

Conocedores de este trabajo añaden que otro punto fundamental es la llegada a las isocilidades anties de que lo hagan las ONG, pues creen que esto pede de la recepción que encontrarán. Se final de una verdaden carrera.

Fuitar la nulcicalirzación

Evitar la judicialización

Invertiren la relación con las comunidades se ha vuelto un factor clave para las empresas que buscan prevenir conflictos durante o de forma posterior a la instalación de sus proyecterior de la reconstrucción de sus vínculos con la comunidad de Alto del Carmen para establecer su nueva iniciativa de prospección minera, El Alto, que se emplazaria justo al costado de donde se haria el fallido proyecto, en la Región de Atscama.

Altorez, director ejecutivo de Relaciones Gubernamentales para Sudamerica de Barrick, sostuvo en "El Mercuto", a comienzos de 2025, que con Pascua Lama "cometimos errores, nos fue mal" y contó que se encuentran "hace cuatro años reconstruyendo la relación". Agregio "Verimos trabajando en una nueva lógica con las comunidades. Tenemos un proyecto que busca fomentar el emprendimiento y que y a ha beneficiado a más de 489 personas egeneral de HIF Chile, Luna Edurado Calleguillos, relata que comenzaron a vincularse con sus vecinos en Punta Arreas incluso antes de contar con la planta de hidrógeno vere Hartu Oni. Una de las estrategias que utilizan para fortalecer esa relación es abrir sus puertas y a han recibido a más de dos mil visitantes en sus laboratorios e instalaciones. "Cuando comenzamos la instalación es abrir sus puertas y a han recibido a más de dos mil visitantes en sus laboratorios e instalaciones." "Una vez que tengamos una operación industrial, después de obtener los permisos, vamos a poder mantener ese rodaje de manera natural".